Embajador cubano en Ecuador imparte charla magistral en Universidad de Esmeraldas



Quito, 26 ago (RHC) El embajador de Cuba en Ecuador, Rafael Dausá, impartió este viernes una conferencia magistral en la Universidad Técnica Luis Vargas, en la provincia de Esmeraldas, sobre el estado actual de las relaciones entre Cuba y Estados Unidos.

La charla se realizó en ocasión de las actividades organizadas en esa región costera todo este mes, con motivo del 90 cumpleaños del líder histórico de la revolución Cubana, Fidel Castro, el pasado 13 de agosto.

Durante su comparecencia ante alumnos y profesores del centro de altos estudios, Dausá explicó que luego del restablecimiento de nexos diplomáticos entre La Habana y Washington, oficializado por los presidentes Raúl Castro y Barack Obama en diciembre de 2014, hay algunos logros, pero queda mucho por avanzar.

El diplomático reconoció que el país norteño eliminó al archipiélago caribeño de la lista de estados patrocinadores del terrorismo, lo cual consideró un paso importante en los vínculos bilaterales.

También mencionó diversas conversaciones sostenidas entre las partes en materia de cooperación y otros temas de interés común, como algo positivo en el camino hacia la normalización de relaciones.

No obstante, afirmó que para llegar a ese punto el gobierno estadounidense debe poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero impuesto a Cuba por más de 50 años.

En ese sentido, mencionó algunos de los daños provocados por esa política, por ejemplo que la nación caribeña no puede utilizar el dólar estadounidense en sus transacciones financieras internacionales.

Igualmente, mencionó que hasta hoy los turistas estadounidenses tienen prohibido viajar a Cuba para vacacionar.

Educación, salud, alimentación, cultura, deporte, cooperación internacional y las industrias básica, del turismo y de la construcción son algunos de los sectores afectados por el bloqueo,añadió.

Dausá también se refirió a la base naval que EEUU mantiene ilegalmente en territorio cubano, en la oriental provincia de Guantánamo y recalcó que ese es uno de los reclamos para poder normalizar los lazos.

Asimismo, enfatizó en el daño a Cuba y otras naciones, entre ellas Ecuador, ocasionado por la política migratoria de Washington, que estimula el flujo de ciudadanos del país caribeño hacia otros territorios para intentar llegar de manera irregular a suelo norteño.

En ese sentido se refirió a la política de Pies Secos-Pies Mojados y la Ley de Ajuste Cubano que conceden a los ciudadanos cubanos un trato preferencial y único de su tipo en el mundo, al admitir automáticamente en su territorio a quienes lleguen de manera ilegal, sin importar las vías y medios empleados.

El Programa de Parole para Profesionales Médicos Cubanos, que alienta al personal de la salud que colabora en terceros países a abandonar sus misiones y emigrar a los Estados Unidos, también fue censurado por el diplomático, quien finalmente insistió en la necesidad de hacer mucho más para avanzar hacia relaciones normales.

Tras la conferencia el embajador sostuvo un encuentro con el vicerrector de la universidad, Félix Preciado, quien le agradeció su presencia en esa provincia severamente dañada por el terremoto del pasado 16 de abril.

Preciado recordó que su centro de estudios mantiene un convenio con la Universidad del Oriente, en Cuba y agradeció al gobierno de esa nación por su solidaridad, en especial en materia académica.

Ambos funcionarios coincidieron en que el balance de las relaciones es positivo, pero insistieron en la necesidad de impulsar los nexos entre universidades.

Por Sinay Cespedes/PL

 $\underline{\text{https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/103844-embajador-cubano-en-ecuador-imparte-charla-magistral-en-universidad-de-esmeraldas}$



Radio Habana Cuba